

LUNES 24 DE JULIO DEL 2000

## CONGRESISTA ELECTA DEL APRA APUESTA POR LA DEMOCRACIA

## ELVIRA DE LA PUENTE: "NO SOY INDEPENDIENTE, SOY 'HAYISTA'"

*Elvirade la Puente Haya, congresista electa por el Partido Aprista Peruano (PAP) y ex aspirante a la segunda vicepresidencia de la República, también es actriz, esposa y madre. Su salto de la actuación a la política se dio el 9 de abril con 40,759 votos de respaldo. Se ubica entre las 10 mujeres mejor votadas después de Martha Hildebrandt y Anel Townsend. En entrevista concedida a EXPRESO, enfatiza sus convicciones y afirma que no es independiente sino "hayista". Sin embargo, sostiene que "no se trata de oponerse por oponerse" si uno pertenece a la oposición.*



POR KATHERINE DURAN

• **Se le ha visto muy activa en los últimos días, participando en foros y conferencias junto con líderes de oposición. ¿Qué defenderá en el Congreso?**

La democracia. Defenderé todas las iniciativas que permitan recuperar la plena democracia en el país. Me interesa actuar, unitariamente, con todas las fuerzas políticas para velar por los intereses del pueblo.

- **¿Qué proyectos tiene en mente?**

Estoy trabajando en una serie de proyectos, justamente ahora. No quisiera adelantarlos, pero están referidos a plantear la revisión y actualizar la actual Ley del Artista y aprobar una ley del libro. Además, me interesa el cumplimiento de la Ley General de la Cinematografía. Estos son los aspectos culturales en los cuales voy a trabajar, pero, para mí, lo primordial es recuperar la democracia en todos sus aspectos. El gobierno tiene en sus manos adelantar este logro para el país. Estamos a la espera. La democracia puede abrirnos puertas y eliminar la polarización que existe en el país para lograr un diálogo más fluido.

- **Usted ingresa recién a la política. ¿Tiene el esmero de convertirse en 'hayista' o ya se considera como tal?**

Soy Haya, soy De la Puente Haya. Ese es mi apellido. Soy hija de una hermana de (Víctor Raúl) Haya de la Torre. Un modelo de persona, que conservó una línea acorde con sus principios. Ojalá, en cierta manera, pueda yo seguir humildemente su ejemplo, aunque no tenga, ni lejanamente, sus condiciones. El fue una persona excepcional.

*"No se trata de oponerse por oponerse"*

- **¿Será usted una opositora pertinaz?**

Yo voy a estar en el grupo parlamentario aprista, que es el partido para el cual he sido elegida, y trabajaré por las ideas de Haya de la Torre en el Parlamento, que son los ideales de gran parte de nuestro pueblo. Me considero una persona que trabaja por la democracia y por el país.

- **¿Se opondrá a las iniciativas de la mayoría y del gobierno de Fujimori?**

No se trata de oponerse por oponerse al gobierno del ingeniero Fujimori. Si estoy en una línea diferente a la del régimen es por las actitudes que he tomado. Estoy en contra de lo que no sea democrático. No estoy en contra del gobierno por el hecho de estar en contra del ingeniero Fujimori. Con lo que no estoy de acuerdo es con algunas actitudes que su gobierno ha adoptado y que restringen los derechos democráticos.

- **Apoyará entonces los proyectos de ley de la mayoría, que considere coincidentes con sus principios?**

Por supuesto y considero que todos estaríamos de acuerdo. No se trata de oponerse por oponerse.

**- Entonces, será una aprista independiente.**

- ¡No soy independiente, soy hayista! Soy una persona que no tiene ideas en el aire, ni términos medios. Tengo ideas muy claras, sobre todo respecto a la democracia.

**- ¿No le han pedido, entonces, añadirse a las filas de la alianza Perú 2000?**

Ellos están muy seguros que no estoy cerca a sus ideas. Es muy difícil, por eso, que me propongan algo así.

**- ¿Tendrá una actuación activa en los diálogos por la democracia?**

Participaré en los que promueva la Organización de Estados Americanos (OEA). No tiene sentido otra cosa. El mismo gobierno aceptó la venida de una misión especial para fortalecer la democracia en nuestro país, misión que debe presentar recomendaciones a corto plazo y que el régimen tiene que cumplir.

**- Hay quienes desde la oposición rechazan a la OEA, consideran que es una injerencia su intervención.**

Nosotros somos miembros de la OEA. No es una injerencia extranjera su participación en el proceso democratizador del país. La OEA es una institución a la cual el Perú pertenece.

**- ¿Confía en la misión de alto nivel de la OEA?**

Yo pienso que sí. Es el camino para lograr el consenso entre todos los sectores sociales del país. Es una institución que viene a colaborar con nosotros para que el diálogo nacional se abra. No podemos esperar tranquilamente a que lleguen las sanciones unilaterales. Ojalá que el gobierno permita el cambio.

**- ¿Mantendrá para siempre una posición conjunta con el ex candidato Alejandro Toledo?**

Todos los grupos hemos firmado un acuerdo parlamentario por la democracia. Olivera no firmó, pero está de acuerdo con todos nuestros planteamientos. Esto es muy importante.

**- ¿Se siente representada por Alejandro Toledo como líder de la oposición?**

Definitivamente porque, además, somos firmantes del acuerdo de gobernabilidad. En reuniones posteriores a esa firma acordamos que el candidato que obruviera, entre la oposición, una mayoría de votos, sería el que todos respaldaríamos. Y todos hemos estado de acuerdo en respaldar al señor Alejandro Toledo como representante de este grupo democrático.

**"Reformas antes que elección"**

**• ¿Cuáles son sus expectativas frente a la celebración de nuevas elecciones?**

Creo que si no está definido en el mandato de la misión de la OEA pedir nuevas elecciones, para mí está dicho entre líneas (En la resolución de Windsor) que se debe convocar a nuevos comicios luego de las reformas democráticas. Si convocamos en estos momentos a nuevas elecciones tendríamos los mismos resultados que en las elecciones últimas. Tiene que haber cambios primero.

**- ¿Esperaría cinco años?**

Tendría que ser un tiempo más corto. Pero esperemos el cronograma con la OEA. Todos estaremos gratamente sorprendidos porque veremos plazos mucho más cortos de los que se esperan. Es importante que el gobierno no tenga una crisis de legitimidad. Y si tenemos que llegar a nuevas elecciones, entonces ese será el camino.

**- ¿Asistirá a la juramentación del presidente Fujimori, el 28 de julio?**

Seguramente vamos a tomar decisiones en conjunto al respecto. Es algo que no hemos conversado a profundidad. Será en todo caso una actitud conjunta entre los grupos políticos y partidos que hemos acordado un trabajo por la democracia. Esperamos actuar unitariamente por el interés de la nación y la ciudadanía.

**- ¿Pero sí acudirá a la "marcha de los cuatro suyos"?**

Sí vamos a asistir y, justamente, estamos por dirigir una carta al presidente Fujimori pidiéndole que garantice el derecho que tienen los pueblos para expresarse en las calles.

**- ¿Qué recuerdos guarda de Alan García?**

Lo recuerdo con mucho cariño, como un hombre que hizo lo mejor que pudo. Creo que, si Alan García cometió errores durante su gobierno fue porque pensó antes que nada en el bienestar del pueblo peruano. Quizá se equivocó en el manejo de la economía, pero no con la intención de ir en contra de los intereses del pueblo peruano.

**- ¿Continuará con sus actividades de actriz?**

No. Voy a culminar un trabajo que tengo pendiente con Canal 4 y después me voy a retirar. Adoro mi profesión de actriz, es algo que me ha motivado mucho, pero me voy a dedicar de lleno a la política, porque siento una responsabilidad muy grande.